

Diario Co Latino

Tercera Época, No. 808
El Salvador, Lunes 28 de julio de 2025

134 AÑOS DE PERIODISMO INDEPENDIENTE

www.diariocolatino.com
facebook.com/diariocolatinoderl
[@DiarioCoLatino](https://twitter.com/DiarioCoLatino)



Experto electoral cumple un mes fuera del país por acoso estatal y deterioro de salud

Información Pág. 2

NACIONALES

Ricardo Navarro insta a GOES reconsiderar construcción del CIFCO en El Espino

Información Pág. 3

INTERNACIONALES

Maduro reconoce sistema electoral de Venezuela en nuevos comicios

Información Pág. 7

DEPORTES

La Selecta no jugará en el Cuscatlán ante Panamá y Guatemala por concierto de Guns N' Roses

Información Pág. 10

LAS FUERTES LLUVIAS DE ESTE DOMINGO PROVOCARON DIVERSAS INUNDACIONES Y CAÍDAS DE ÁRBOLES EN DIVERSOS PUNTOS DE EL SALVADOR, EN SU MAYORÍA, EN LA ZONA METROPOLITANA DE SAN SALVADOR ESTE. LA COLONIA SANTA LUCIA EN ILOPANGO ES MONITOREADA POR CUERPO DE BOMBEROS DEBIDO A QUE ESTA ZONA ES PROPENSA A INUNDARSE DE FORMA RÁPIDA. FOTO: DIARIO CO LATINO / CORTESÍA.

Experto electoral cumple un mes fuera del país por acoso estatal y deterioro de salud

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

El experto electoral y en derechos políticos, Malcolm Cartagena, informó que ha cumplido un mes fuera de El Salvador debido al acoso por parte del Gobierno y al deterioro de su salud. Sin embargo, y a pesar del deterioro en su estado de salud, sigue "en pie de lucha", denunciando los abusos por parte del Gobierno.

Cartagena, quien se desempeñaba en el Centro de Monitoreo Político de Acción Ciudadana, anunció su salida forzada de El Salvador. "Es difícil resumir en un tuit el torrente de emociones, satisfacciones y decepciones que conllevó dar este paso", dijo Cartagena en una publicación de X donde brindó detalles sobre su salida del país ante el deterioro de su salud y la escala de persecución política por parte del Gobierno.

Cartagena dijo que, en su caso, la salida "no era tan sencilla" porque "a la tragedia de dejarlo todo atrás: familiares, amistades, efectos personales..., se sumaba la necesidad de encontrar rápidamente atención médica".

Según informó Cartagena, desde hace unos meses ha vuelto a necesitar de una máquina para vivir. "Pero era eso, salir, o arriesgarme a vivir lo que han sufrido personas como Atilio, que solo le permitieron atención



Malcolm Cartagena cumple un mes fuera de El Salvador debido al deterioro de su salud y por la escalada de la persecución política en el país. Foto: Diario Co Latino / Cortesía Radio YSUCA.

médica de calidad cuando llegó al borde de la muerte".

Atilio Montalvo es un firmante de los Acuerdos de Paz a quien el Gobierno de Bukele lo detuvo por supuestos actos de terrorismo días antes de la constitucional segunda toma de posesión de Bukele, el 1 de junio de 2024; desde entonces Montalvo estuvo detenido y su salud corría riesgo dentro de la cárcel, es así que falleció dos veces dentro de la cárcel, según informó la familia, hasta entonces, el Gobierno permitió el acceso a la salud.

"Yo también casi no la cuento, llegué al país de destino con los pulmones llenos de agua, producto de no dializarme (tratamiento médico). Así que, entre sacarme agua, toxinas y estabilizarme pasé ingresado varios días. Pero acá sigo,

en pie de lucha", enfatizó Cartagena.

Según dijo Cartagena, desde el lugar donde se encuentra seguirá con el aporte de sus conocimientos en materia electoral y derechos políticos "a fin de que este país no regrese a un pasado sangriento que nadie ahora, pero tampoco que nuestro futuro sea estar condenados a vivir en una dictadura".

Acción Ciudadana denunció el 25 de junio, una actividad inusual de la Policía Nacional Civil (PNC) en el pasaje de residencia de Cartagena. Los agentes realizaron cuestionamientos a vecinos y también a Cartagena, les pidieron información personal como si poseían vehículos, esto le alertó de que podría tratarse de una captura arbitraria, tal y como lo han hecho con defensores de derechos humanos.

ción contra Ivania Cruz y Rudy Joya de UNIDEHC, así como la detención de Alejandro Henríquez, Ángel Pérez de la Cooperativa El Bosque.

El exilio de Cartagena se suma a las 130 salidas de periodistas y activistas de derechos humanos que, según organizaciones humanitarias, han abandonado El Salvador en los últimos cinco años.

Diputada Villotoro se solidariza con Cartagena

"Estimado Malcolm Cartagena lamento mucho que hayas tenido que abandonar tu patria, he conocido tu trayectoria, tu profesionalismo y sobre todo siempre queriendo un mejor país", escribió la diputada opositora en sus cuenta de X.

"Espero que tu salud mejore pronto y un día podás regresar a tu país sin miedo y si acoso. Muchas fuerzas para ti y tu familia", añadió la diputada.

Cartagena dijo que, en su caso, la salida "no era tan sencilla" porque "a la tragedia de dejarlo todo atrás: familiares, amistades, efectos personales..., se sumaba la necesidad de encontrar rápidamente atención médica".

Ricardo Navarro insta a GOES reconsiderar construcción del CIFCO en El Espino

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

El presidente del Centro de Tecnología Apropriada de El Salvador (CESTA), Ricardo Navarro, instó a las autoridades del Gobierno a que reflexionen sobre la decisión de construir el CIFCO en una parte de la Finca El Espino, ya que eso conlleva en un aproximado de 9 manzanas de tala de árboles.

“Yo quisiera recomendar a la Asamblea Legislativa y al Ejecutivo que reflexionen sobre esa decisión de querer instalar en El Espino el CIFCO. Van a ser más de nueve manzanas que se van a talar de árboles”, señaló Navarro.

A juicio de Navarro, con ello, se contribuirá a los problemas globales, como el cambio climático, erosión de la biodiversidad y la falta de



El experto medioambiental, Ricardo Navarro, insta a las autoridades a reconsiderar la decisión de construir el CIFCO en la Finca El Espino. Foto: Diario Co Latino / Archivo.

agua local, los cuales serán difíciles de revertir.

La porción de terreno sería de una extensión superficial de 55,711.13 m², la cual forma parte de un terreno propiedad del Ministerio de Hacienda, de 475,806.7160 m², ubicada en

la Finca El Espino, en Antiguo Cuscatlán, La Libertad Este. Dicho proyecto será ejecutado por la República Popular China.

A juicio de Navarro, lo más importante y grave es que se incrementará la vulnerabilidad del territorio. “Yo creo que se debe-

ría reflexionar en que no debemos incrementar la vulnerabilidad del territorio. Cuando vengan estos comportamientos extremos del clima, eso va a poner en serios aprietos al gobierno y a la población”.

El Centro Internacional de Fe-

rias y Convenciones (CIFCO) se construirá sin que las autoridades dieran explicaciones públicamente si existen estudios de impacto ambiental o si es viable construir en la zona, tomando en cuenta los múltiples daños que podrían causar.

El gobierno y la Asamblea Legislativa aprobaron segregar una parte de terreno para la construcción del nuevo CIFCO sin siquiera escuchar opiniones de técnicos o expertos medioambientales.

“La recomendación sería quizá mejor construir el CIFCO en los terrenos que ahora habían decidido para el nuevo estadio (en la ex Escuela Militar), porque no necesitamos otro estadio. De esa forma tendríamos un CIFCO, que creo yo que es importante, pero además no estaríamos incrementando la vulnerabilidad del territorio”, concluyó el ambientalista, Ricardo Navarro.

Se debió convocar a expertos para la construcción del CIFCO en El Espino: Francisco Lira

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

El diputado de ARENA, Francisco Lira, dijo que el nuevo CIFCO debe realizarse, pero no a costa de la deforestación, ya que es de recordar que el nuevo Centro Internacional de Ferias y Convenciones (CIFCO) se construirá en la Finca El Espino, y no se escuchó a ningún técnico o experto sobre el tema.

La Asamblea Legislativa aprobó el pasado 16 de julio segregar una parte del terreno de la Finca El Espino, propiedad del Ministerio de Hacienda para que se construya el nuevo Centro Internacional de Ferias y Convenciones (CIFCO).

El exCIFCO, ubicado en la Av. la Revolución, fue adaptado durante la pandemia para que funcionara el Hospital El Salvador y atender a las víctimas del coronavirus; por lo que el CIFCO quedó sin instalaciones y eventualmente ocupa las instalaciones de FENADESAL para realizar actividades.

La porción de terreno sería de una extensión superficial de 55,711.13 m², la cual forma parte del resto de un inmueble general, propiedad del Ministerio de Hacienda, de 475,806.7160 m², ubicada en la Finca El Espino, en Antiguo Cuscatlán, La Libertad Este.

Dicho proyecto será ejecutado por la República Popular China. Sin embargo, los diputados

no pidieron estudios de impacto ambiental ni al Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales ni a la Oficina de Planificación del Área Metropolitana de San Salvador (OPAMSS) para conocer sobre los impactos negativos en la zona.

De hecho, la oposición instó a que se presentarán esos estudios, si los había, pero el oficialismo dijo que no era su competencia. Se pretende construir el nuevo CIFCO en un área natural sin estudios sobre su suelo. “Un nuevo CIFCO puede ser positivo para el país, pero no a costa de deforestar”, dijo Lira en referencia a la tala de árboles qué harían.

A juicio de Lira, se debió convocar a técnicos y expertos, “pero



La Finca El Espino es un pulmón de la ciudad y ayuda a que la temperatura no se eleve y evita algunas inundaciones urbanas porque absorbe una parte de la cantidad de las aguas lluvias. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

todo se hizo a la carrera y sin consensuar otras opciones”, pues ni siquiera si invitó a funcionarios del MARN o del propio Ministerio de Obras Públicas (MOP) o Dirección de Obras Municipales (DOM) para conocer del mismo proyecto a ejecutar.

“No podemos seguir justifi-

cando el desarrollo con decisiones que, poco a poco, van acabando con uno de los últimos pulmones verdes que aún les quedan a miles de familias del Área Metropolitana de San Salvador. Todavía estamos a tiempo de hacer las cosas bien”, concluyó Lira.

Organizaciones promueven el uso de la bicicleta como medio de transporte sostenible en El Salvador

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

Organizaciones que promueven el uso de la bicicleta se dieron cita en el Parque Cuscatlán para motivar a las personas a utilizar este medio de transporte ya que es sostenible y mejora la salud.

El presidente del Centro de Tecnología Apropiada de El Salvador (CESTA), Ricardo Navarro, explicó que el Foro "Movilidad sustentable", busca motivar a los salvadoreños a usar la bicicleta como medio de transporte.

"Cuando se evalúa, por ejemplo, la efectividad del transporte, con tanto vehículo se vuelve demasiado tráfico casi todos los días. Claro, yo sé que hay que usar el vehículo en muchas partes, ir muy lejos o qué sé yo, pero buena parte de los via-



El uso de la bicicleta promueve un estilo de vida saludable y afecta positivamente a un medio ambiente sustentable. Foto: Diario Co Latino / Archivo.

jes podrían hacerse en bicicleta, como es en todos los países", planteó Navarro.

El ambientalista explicó que mucha gente tiene que movilizarse 5 kilómetros, "eso se hace en bicicleta, no necesita uno en vehículo motorizado".

"La bicicleta es sumamente urgente promoverla, dado situaciones como el cambio climático. Claro, se puede además hablar de la salud de la persona, el costo y también el peligro, porque eso hay que decirlo, pero en términos del cli-

ma (...) hay que tratar de contribuir a eso sin generar gases de efecto invernadero, ese es el punto, contribuir a una movilidad sustentable.

Samuel Terán, del Foro Mundial de la bicicleta 12 México, explicó que el uso de la bicicleta contribuye a la pacificación de los territorios. Dijo que en la Ciudad de México se congregan 20 millones de personas y para trasladarse a las escuelas o trabajos se necesita de 2 a 3 horas, "desequiliando la mejora social dentro de nuestra ciudad".

"Eso nos dio la pauta para llegar a otros países y visibilizar esta falta de justicia de movilidad vista como un derecho humano y pues evidentemente tener un vehículo que te pueda transportar de manera más eficaz a algunos centros como los conventos educativos o de trabajo pues hace que tengas mejores resultados como socie-

dad", añadió Terán.

Clica 28, organización de mujeres en bicicleta, señaló que elegir la bicicleta es optar por un futuro sostenible, pues se reduce su huella de carbono, se disminuye la contaminación y se contribuye a ciudades más verdes y saludables. "Es un recordatorio de que nuestras elecciones individuales pueden generar un impacto colectivo significativo".

El 3 de junio se celebra el Día Internacional de la Bicicleta; en ese marco, las organizaciones señalan que las y los ciclistas comparten el mismo derecho a la vía que cualquier otro vehículo. Por ello, un simple metro de distancia al adelantar, una señal clara al girar, o simplemente un momento de paciencia, pueden hacer la diferencia entre la seguridad y un accidente.

Accidentes de tránsito dejan cuatro fallecidos en las últimas horas

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

En las últimas horas, las autoridades han reportado al menos tres fallecidos y varios lesionados por accidentes de tránsito, varios de estos fueron provocados por conductores que manejaban bajo los efectos del alcohol.

Según información de la Policía Nacional Civil, este domingo, dos personas resultaron lesionadas en un accidente de tránsito, cuando el conductor de un camión que transportaba bebidas, perdió el control al explotar una de las llantas delanteras y chocó contra los separadores.

Ambos fueron trasladados a un hospital. El hecho ocurrió en el km 52 de la carretera que de Santa Ana conduce hacia San Salvador, en las cercanías del cantón El Jocotón, en Coatepeque, Santa Ana Este. El paso ya está habilitado.



PNC procesa la escena donde un motociclista falleció en el km 86 de la carretera de Metapán hacia Santa Ana, donde manejaba con velocidad inadecuada e intentó sobreponerse a un furgón con el que chocó. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

También, este domingo, la corporación policial reportó la detención de dos conductores por manejar ebrios en diferentes puntos del país, se trata de Joaquín Israel Turcios Lemus, de 32 años de edad, quien fue capturado por manejar con 108° de alcohol y atropellar a un motociclista, que fue

trasladado herido a un hospital. A Turcios Lemus lo detuvieron en el km 24 de la autopista Comalapa, caserío El Salamo, cantón La Esperanza, distrito de Oloculta, de La Paz Oeste.

Por otra parte, detuvieron a Noemí Tatiana Flores Corado, de 29 años, mientras conducía una

motocicleta, a quien le encontraron 130° de alcohol en la sangre. El procedimiento se realizó entre la avenida Fray Felipe de Jesús Moraga Sur y 47 calle Poniente, municipio de Santa Ana Centro. Ambos serán remitidos por conducción peligrosa.

También, la PNC reportó que un motociclista murió en un accidente de tránsito sobre el bulevar Venezuela y 16° Avenida Sur, San Salvador. Un autobús, dos vehículos y una motocicleta fueron los involucrados. Los Policías de la División de Tránsito inspeccionaron la escena para deducir responsabilidades. Sin embargo, no se especificó dichas responsabilidades o si hubo detenciones o si se trató de Israel Turcios Lemus.

El sábado por la mañana, dos hombres fallecieron y uno más resultó lesionado en un accidente de tránsito, provocado por dos conductores ebrios que se disputaban la vía. En el percance arrollaron a

un peatón en el km 69 de la carretera que conduce de Candelaria de la Frontera hacia Santa Ana, y murió al instante.

El conductor de uno de los vehículos fue trasladado gravemente herido a un hospital, donde minutos después falleció. José Osvaldo Moreno, de 32 años, fue detenido por dar positivo a 59° de alcohol y será remitido por homicidio culposo y conducción peligrosa.

También, un motociclista falleció este sábado en el km 86 de la carretera de Metapán hacia Santa Ana, en las cercanías del cantón Santo Tomás, en Texistepeque, donde manejaba con velocidad inadecuada e intentó sobreponerse a un furgón con el que chocó.

En lo que va de 2025, el Observatorio Nacional de Seguridad Vial reporta 11,924 accidentes de tránsito, dejando a 7,272 lesionados y 672 fallecidos.

La lucha de la Iglesia es hacer que se renuncie al pecado y se vuelva al camino de Dios: P. Cruz



José Antonio Cruz señala que la lucha de la iglesia es que los que andan en pecado vuelvan al camino de Dios y hacer su voluntad. Foto: Diario Co Latino / Samuel Amaya.

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

El sacerdote católico José Antonio Cruz presidió la misa de este domingo en la Cripta de Catedral Metropolitana de San Salvador y en su mensaje contrastó que, así como existen pecadores, también abundan aquellos que buscan al Señor y hacer su voluntad.

“Si hay pecadores, abundan también aquellos que buscan al Señor, que intentan agradar. Unos en proceso, otros que día y noche no descansan en su oración, intentan aplicar la justicia de Dios que está basada en un desprendimiento, en un amor puro. Y si hubiera solamente cinco justos, pues por esos cinco justos, la Iglesia se mantiene y hay esperanza para cada uno de nosotros”, dijo Cruz en referencia a la primera lectura don-

de se habló del Libro del Génesis con Abraham y los justos.

El líder religioso dijo que los pecados siguen existiendo, “y es la lucha de la Iglesia, de los principios cristianos, hacer que estas personas renuncien a su pecado y vuelvan a una vida de gracia o al orden correspondiente. Los encomendamos a cada uno de ellos. Así como nosotros oramos por nuestros hermanos, hay otros que oran por nosotros”.

Esto significa que hay una red, una iglesia fortalecida, dijo el líder religioso. Agregó que la oración vale para cualquier hora, para todo momento. “Siempre es que haya disponibilidad del corazón para entrar en ese diálogo con el Señor, y saber pedir es importante. Cuando le pedimos al Señor no solamente tiene que ser una oración, tiene que ser todos los días, porque nos vemos necesitados de esa gracia todos los días y a cada momento. Así como el pecado, o las insinuaciones del pecado, sus pensamientos, acciones, o toda persona que llevan a un contexto de pecado, entonces hay que rechazarlo con la oración”.

El padre José Antonio Cruz sostuvo que el evangelio invita a ser insistentes con el Señor en la búsqueda por hacer su voluntad, y esto se inicia cuando se da el bautismo, pues “ya hemos pasado a ser nuevas criaturas, hemos nacido, somos hijos adoptivos y Cristo ha padecido y nos ha perdonado”.

Cruz recordó que, con su sacrificio, el Señor ha vuelto a acercar a la humanidad a ese encuentro con el Dios de perdón y de misericordia, “compartimos nosotros la alegría”.

En honor a los estudiantes reprimidos de la UES

La comunidad romeriana, en su procesión de ofrendas recor-

dó que el 30 de julio de 1975 la marcha pacífica de estudiantes de la Universidad de El Salvador (UES), fue reprimida dejando a muchos de ellos masacrados. Por ello, presentaron una luz, simbolizando que Dios ilumina su camino a la eternidad; por su espíritu solidario y heroico, en defensa de los derechos de otros estudiantes, y ser ejemplo para los estudiantes y el pueblo de hoy.

También, en su procesión de ofrendas, expusieron que el 31 de julio será el Día del Periodista Salvadoreño, y el Santo Monseñor Romero en su día les felicitó, pero a la vez les pidió sensatez para elaborar y difundir sus columnas; y para que se oyean sus voces hablando la verdad. En ese contexto, presentaron un micrófono, que simboliza a todo/a periodista que éticamente está al servicio de la verdad y de la sensatez.

El padre Cruz recordó que esta semana, se inicia la fiesta titular de El Salvador y de la diócesis. “Es un momento para alegrarnos y tener esto tan especial, un momento para celebrar a lo grande a nuestro Señor Jesucristo, nuestro Patrono, quien nos cuida, quien nos protege”, señaló Cruz en referencia a las fiestas en Honor al Divino Salvador del Mundo.



En el contexto del Día del Periodista Salvadoreño que se celebra cada 31 de julio, la comunidad romeriana presenta un micrófono simbolizando que todo/a periodista está al servicio de la verdad y de la sensatez, tal y como lo pedía monseñor Romero.

Foto: Diario Co Latino / Samuel Amaya.



La comunidad de la Cripta recuerda a los heroicos estudiantes de la UES que fueron masacrados el 30 de julio de 1975, su voz sigue vigente 50 años después, señalan. Foto: Diario Co Latino / Samuel Amaya.

Lluvias de este fin de semana dejan calles inundadas



Las fuertes lluvias de este domingo provocaron la inundación de varias calles en San Salvador debido al colapso de zona de drenaje; en la Colonia Las Mercedes EN Soyapango, una motocicleta fue arrastrada. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

Tras las fuertes lluvias de este domingo, diversas inundaciones y caídas de árboles se reportaron en diversos puntos de El Salvador, en su mayoría, en la zona metropolitana de San Salvador.

Los habitantes de Soyapango, en Prados de Venera 4, reportaron la calle Antigua a Tonacatepeque inundada. También, la calle principal de la quinta etapa de la Colonia Las Margaritas en Soyapango, presentó problemas de drenaje luego de las lluvias registradas este día.

En Sierra Morena, Soyapango, un árbol cayó en uno de los carriles de la calle principal, mientras un tramo se inundó nuevamente, como el sábado que impidió el paso vehicular.

También, los habitantes

de la colonia San Judas, frente al penal de Mariona, reportaron inundaciones tras las lluvias. Señalaron que las canaletas se llenaron de desechos, lo que provocó el problema.

La tormenta de esta tarde provocó además, una corriente en una calle de la colonia Las Mercedes, en Soyapango, donde una motocicleta fue arrastrada.

En horas de la tarde de este domingo,

El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos (MARN) reportó este domingo por la tarde la formación de tormentas eléctricas y lluvias, con ráfagas de viento de 40 km/h, en sectores de la zona costera de La Libertad, Sonsonate y Ahuachapán; y en los departamentos de Chalatenango, San Salvador, Usulután, San Miguel y La Unión, moviéndose al suroeste.

Desde las 7:00 a. m. de este sábado 26 de julio a 7:00 a. m. La red de estaciones de moni-

toreo del Ministerio de Medio Ambiente, registró lluvias de moderada a fuerte intensidad en todo el país. El acumulado máximo registrado fue 56.6 mm en la estación San Simón en Usulután.

Equipo de FOVIAL atendió una emergencia por derrumbe en calle Agua Caliente, Soyapango. También, un tramo de la calle El Trovador, se inundó debido a las fuertes lluvias de la tarde de este domingo.

Comandos de Salvamento apoyó en las tareas de remoción de un árbol que cayó sobre un vehículo tras las fuertes lluvias registradas en la colonia Los Santos 2, distrito de Soyapango, San Salvador Este. Un tramo de la carretera Panamericana, en las cercanías del desvío a San Juan Opico, presentó afectaciones por inundación en el sentido que conduce de Santa Ana hacia San Salvador.

Avanza la construcción de los juegos mecánicos en SivarLand

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

“SivarLand” abrirá sus puertas el próximo 1 de agosto, fecha en que inician las fiestas patronales en honor al Divino Salvador del Mundo. Este parque de diversiones atrae a miles de salvadoreños por la adrenalina que conlleva.

Esta semana inician las fiestas agostinas y San Salvador está por recibir a miles de visitantes para participar en las diferentes actividades que ha preparado la alcaldía de San Salvador Centro. Las actividades inician este 1 de agosto con el Desfile del Correo que recorrerá desde la Plaza Divino Salvador del Mundo hasta el Parque Cuscatlán.

Entre los espacios, el más esperado por pequeños y mayores es el parque de diversiones “SivarLand”, ubicado en los parqueos del Estadio Cuscatlán, este, abrirá sus puertas desde las 12 del mediodía hasta las 12 de la medianoche ofreciendo: Juegos mecánicos como *Evolution*, *Gravitron*, *Twister* y el clásico *Tagadá*, este último es abarrotado por quienes buscan un momento de adrenalina puro.

Este domingo, este medio de comunicación dio un recorrido por la zona del Estadio Cuscatlán, donde se pretende montar el parque de diversiones. En el parqueo anexo, es decir, al otro lado de la calle del Estadio, donde se montarán los juegos mecánicos de Play Land Park ya están a flor de piel, ya se pueden obser-

var estructuras armadas y algunas casi finalizadas.

Las ruedas que estarán concretamente en el parqueo del Estadio aún no se han iniciado, pero la tarima donde estarán los artistas ya se está montando.

El alcalde San Salvador Centro, Mario Durán, dijo que para este año se espera hacer una renovación con una nueva imagen, además de incorporar una pasarela con DJ residentes, show de drones, así como espacios para fotos con realidad aumentada.

Es de recordar que la entrada a “SivarLand” no tiene costo, pero los juegos mecánicos si tienen un costo. También, en el campo de la feria se pueden encontrar los típicos dulces y gustos como los elotes locos, papas fritas, manzana en miel, churros españoles y más.

La agenda, compartida por la comuna capitalina incluye show de pólvora y de drones, artistas y comediantes que amenizarán a los participantes durante los 6 días del periodo de fiestas.

“El Ministerio de Turismo proyecta que Sivarland será el destino estrella en las próximas Fiestas Agostinas con un estimado de 1.1 millones de visitantes, por eso estamos listos para brindar las mejores fiestas de todo El Salvador. El pueblo siempre merece lo mejor y se lo volveremos a dar con esta nueva edición”, manifestó el alcalde, Mario Durán.



Un padre y su hijo ven como se desarrolla la construcción de los juegos mecánicos en el parqueo anexo del Estadio Cuscatlán. Foto: Diario Co Latino / Samuel Amaya.



Crece cifra de muertos en Gaza, mientras comienza a entrar ayuda

Ramala/Prensa Latina

Doce palestinos murieron y decenas resultaron heridos este domingo por los continuos ataques israelíes contra la Franja de Gaza, donde comenzó a entrar ayuda humanitaria para mitigar la hambruna que sufre el territorio debido al bloqueo castrense.

La agencia oficial de noticias palestina (Wafa) denunció que un hombre fue baleado cerca de un centro de ayuda en Netzarim y un menor en las inmediaciones de una instalación similar en la sureña ciudad de Khan Yunis.

Un civil perdió la vida como consecuencia de las heridas sufridas días atrás en un bombardeo a una tienda de campaña en la zona de Al-Mawasi y cuatro más en otra incursión contra carpas en la zona de Al-Barakah, al sur de la urbe de Deir al-Balah.

Wafa reportó que cinco personas fallecieron y otras resultaron heridas en un ataque contra una tienda de campaña que albergaba a personas desplazadas en la zona de Asdaa, al noroeste de Khan Yunis.

Según datos oficiales, más de 59 mil 700 palestinos murieron en la Franja desde el inicio de la agresión israelí, en octubre de 2023, en tanto otros 144 mil resultaron heridos, a

los que se suman más de 10 mil desaparecidos bajo los escombros.

En las últimas semanas, aumentó la presión sobre el gobierno de Benjamin Netanyahu para alcanzar una nueva tregua que desemboque en el fin del conflicto, ante la destrucción causada y el gran número de personas fallecidas por la falta de alimentos en Gaza, la mayoría de ellos niños.

Ante la ola de condenas, ayer el gobierno de ese país anunció una "pausa táctica" diaria para permitir la entrada de ayuda urgente, una medida muy criticada por los sectores ultraderechistas israelíes.

Precisamente, la televisora



egipcia Cairo News anunció esta mañana que comenzaron a entrar al enclave costero camiones cargados con productos de primera necesidad.

La fuente mostró imágenes de vehículos con ayuda en el paso fronterizo de Rafah listo para ingresar al territorio palestino.

LATINOAMERICA

Maduro reconoce sistema electoral de Venezuela en nuevos comicios

Sputnik/TeleSUR

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, resaltó la importancia de las jornadas electorales en el país sudamericano, esto durante los nuevos comicios, donde se vota por 335 nuevos alcaldes y 2.471 concejales de todos los municipios.

"Hemos vivido en 12 meses una proeza única (...); [en ese período], Venezuela ha ido a votar siete veces a nivel nacional. ¿Dónde hay un proceso de esa calidad democrática y con esa cantidad de participación y derecho a votar y ele-



gir?", destacó en un mensaje a la prensa tras emitir su sufragio en la Escuela Ecológica Nacional Bolivariana Simón Rodríguez, en Caracas.

Posteriormente, el mandatario venezolano resaltó el papel del sistema electoral nacio-

nal, al cual calificó como rápido y seguro.

"Votamos aquí en 10 segundos y digo mucho. Rápidito. El sistema automatizado más avanzado del mundo y, quien lo quiera ver, estamos abiertos a compartirlo", aseveró

ró.

Durante este 27 de julio, también llevó a cabo la Consulta Popular Nacional de la Juventud, en la que se sometieron a votación más de 37.000 proyectos sociales que abarcan más de 5.338 comunas y circuitos comunales del territorio venezolano.

Freddy Náñez: La democracia nos hace responsables

El ministro de Comunicaciones de Venezuela, Freddy Náñez, destacó que la democracia está constituida en valores éticos y hace responsable de un destino colectivo.

Minuto a minuto: Elecciones Municipales y Consulta Popular de la Juventud en Ve-

nezuela

"Hoy estoy nervioso, porque voy a votar por primera vez en mi vida con un proyecto comunal de la juventud.

Tomamos la decisión en familia, porque la democracia está constituida en valores éticos. Y nos hace responsable de un destino colectivo", declaró el ministro.

Al precisar que viene de una generación abstencionista, destacó que "me emociona como si fuera la primera vez. No solo para mí sino también para mis hijos", declaró.

¡libertad para los ambientalistas de Santa Marta!

Para este 29 y 30 de julio se ha previsto el nuevo juicio contra los cinco ambientalistas de Santa Marta, Cabañas, lo que no solo representa una aberración jurídica como lo califican expertos, sino que además es un claro ejemplo de persecución política, en este caso contra líderes históricos en su lucha contra la minería.

En el gobierno de Nayib Bukele se ha puesto en boga la persecución política contra aquellos que son disidentes contra los propósitos del clan Bukele o porque van en contra de su narrativa. La lista de los capturados, perseguidos o autoexiliados se cuentan por decenas. Entre este listado encontramos defensores de los derechos humanos, ambientalistas y periodistas, entre otros.

El caso de Santa Marta inicia el 11 de enero con la captura ilegal de Fidel Dolores Recinos Alas, Saúl Agustín Rivas Ortega, Teodoro Antonio Pacheco, Miguel Ángel Gámez, Pedro Antonio Rivas Laínez y Alejandro Laínez García, acusados por la fiscalía un supuesto asesinato ocurrido

en 1989. En aquella fecha también la Fiscalía ordenó la captura del firmante de la Paz y miembro de la ex comandancia general de la guerrilla del FMLN, José Eduardo Sancho Castañeda, conocido como Fermán Cienfuegos.

Todos fueron liberados de los cargos en octubre de 2024 por el Tribunal de Sentencia de Sensuntepeque, Cabañas. “por unanimidad, las tres juezas integrantes de dicho tribunal resolvieron que el caso ya había prescrito y que, por tanto, la acción penal ya no era posible”.

Sin embargo la Fiscalía apeló, y por órdenes superiores, la Cámara Penal de Cojutepeque anuló el fallo absolutorio y ordenó repetir el juicio en otro tribunal, que es justamente lo que se hará entre el 29 y 31 de julio, si es que no se suspende este segundo juicio, que a todas luces es un doble juzgamiento.

Precisamente porque ya habían sido declarados libres del caso, los cinco ambientalistas no se presentaron a la nueva vista pública, y esta, a pesar de que los cambios a la ley permite juzgar en ausencia de los procesados ha sido aplazada en cinco ocasiones. Esta tardanza podría ser adrede, para alargar no solo la intranquilidad y la zozobra de los procesados, sino para ganar tiempo mientras consolida los nuevos planes de explotación minera.

Recordemos que en el 23 de diciembre de 2024, la Asamblea Legislativa, a solicitud del Ejecutivo aprobó la ley de minería y abolió la ley que la prohibía, y que había sido aprobado, producto de un consenso en 2017. La ley que prohibía la minería fue encabezada por los ambientalistas de Cabañas y otros lugares, entre ellos los de Santa Marta.

La lucha contra la minería metálica en El Salvador, incluso, dejó muertos como Dora Sorto, Ramiro Rivera y Macercelo Rivera. Estos mártires ambientalistas se opusieron, hasta el último momento a que la empresa Pacific Rim, ahora Ocean Gold, consolidara la explotación minera en El Salvador.

Ante una nueva embestida de la explotación minera, encabezada por el mismo presidente Nayib Bukele, sin presentar estudios técnicos para tal fin, es que se da la persecución contra los líderes de Santa Marta.

El propósito del gobierno al apresar a los ambientalistas de Santa Marta, Cabañas, era tener vía libre para la explotación minera, y los de Cabañas eran una amenaza por los antecedentes de lucha contra Pacific Rim y al logra una ley que prohibía la exploración y la explotación minera. Todo esto quedó claro con la eliminación de la ley que prohibía la minería y al aprobar una nueva que la aprueba.

Pero, los de Santa Marta no están solos, y nunca los estuvieron pues la iglesia católica, algunas iglesias evangélicas y las iglesias históricas, así como centros de educación como la UCA y la UES, así como organizaciones de la sociedad civil se oponen a la explotación minera. Pero no solo estas entidades, el pueblo en general está en contra de la minería, así lo dicen las encuestas.

Esperemos que, en la ilegal nueva vista pública, los cinco líderes ambientalistas salgan libres nuevamente, para que puedan volver a sus senos familiares y a su comunidad, pero sobre todo, a seguir luchando por el medio ambiente en El Salvador.



Diario Co Latino

Publicación de la Sociedad Cooperativa de Empleados de Diario Co Latino de R. L.

Condominios Cuscatlán, sobre 23 Avenida Sur y 4a. Calle Poniente, Nivel 3 # 313, San Salvador
www.diariocolatino.com, facebook.com/diariocolatinoder @DiarioColatino

Director Presidente: Francisco Elías Valencia
Vicepresidente: Nelson López
Director Ejecutivo: Antonio Valencia Fajardo
Coordinadora de Prensa: Patricia Meza

Teléfonos: 2222-1009, 2271-0671

**ORACIÓN PARA LOS CASOS MÁS DIFÍCILES**

Brazo poderoso del Sagrado Corazón de Jesús, ante tí vengo con la fe de mi alma cristiana, a buscar consuelo en tan difícil situación para mí, no me desampares las puertas que han de abrirse en mi camino, sea tu brazo poderoso el que las abra o las cierre, para devolverme la tranquilidad que tanto ansió.

Aquí ante tu imagen, a tus plantas dejo la necesidad de mi súplica, que hace un corazón afligido por los golpes del cruel destino, que se siente vencido a toda lucha y no puede combatir si tu brazo poderoso no la detiene, sucumbirá ante la fuerza de la razón humana. Brazo poderoso asisteme, ampárame y condúceme a la gloria celestial Amén.

Pedir tres cosas difíciles y rezar esta oración durante 15 días empezando un viernes publicar antes de los 8 días.

(S.R.A.G.)

**ORACIÓN AL ESPÍRITU SANTO**

Espíritu Santo, Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar el mal que me hacen, y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo. Yo, quiero en éste corto diálogo agradecerte por todo y confirmar una vez más que nunca quiero separarme de Ti, por mayor que sea la ilusión material. Deseo estar Contigo y con todos mis seres queridos en la gloria perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar esta oración tres días seguidos, sin pedir la gracia, dentro de tres días será alcanzada la gracia por más difícil que sea) publicar en cuanto se reciba la gracia.

ORACIÓN MILAGROSA

Confío en Dios con todas mis fuerzas, por eso pido a Él que ilumine mi camino y otorgue la gracia que tanto deseo. (Mándela a publicar y observe lo que ocurre en el cuarto día).

(S.R.A.G.)

OH BENDITO SAN JUDAS TADEO, APOSTOL Y MARTIR, GRANDE EN VIRTUD Y ABUNDANTE EN MILAGROS, FAMILIAR CERCANO DE JESUCRISTO, FIEL INTERCESOR DE TODOS QUIENES TE INVOCAMOS TU PATRONATO ESPECIAL EN TIEMPO DE NECESIDAD A TI RECURRO DESDE EL FONDO DE MI CORAZÓN Y HUMILDEMENTE IMPLORO A TI SAN JUDAS TADEO QUE CUMPLES MILAGROS Y AYUDAS A QUIENES YA NO TIENEN ESPERANZA.

ATI A QUIEN DIOS HA OTORGADO ESE GRAN PODER PARA VENIR EN MI AUXILIO, AYÚDAME EN ESTA PETICIÓN ACTUAL Y URGENTE. A CAMBIO TE PROMETO DAR A CaNOCER TU NOMBRE Y HACER QUE OTROS TE REINVOQUEN. (Se debe prometer la publicación). SAN JUDAS TADEO REZA POR TODOS QUIENES INVOCAMOS TU AYUDA. AMÉN

Reza la oración durante 9 días, 9 veces al día en un lugar cerrado y solo, pidiendo 3 milagros, los que verás cumplidos antes de terminar esta novena. Debes difundir esta oración.

En Agradecimiento por Tres milagros Recibidos.

(S.R.A.G.)

Anúnciate o suscríbete con nosotros**ventas@diariocolatino.com****Teléfonos: 2222-1009****2271-0971****EXPORTADORA ALBERT, S.A. DE C.V. EN LIQUIDACIÓN****BALANCE FINAL AL 11 DE JULIO DE 2025****(EXPRESADO EN DÓLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA)**

ACTIVO	PASIVO Y CAPITAL
Efectivo y Equivalentes \$ 79,000.00	\$ 79,000.00
Capital Social	
Capital Social Suscrito Pagado	\$ 79,000.00
Jorge Alberto Ardón Valle	\$ 40,000.00
Irman Fuentes de Ardón	\$ 9,000.00
José Osmín Guardado Ardón	\$ 6,000.00
Irma Patricia Ardón de Ochoa	\$ 6,000.00
José Alberto Ardón Fuentes	\$ 6,000.00
Brenda Irene Ardón Lozano	\$ 6,000.00
Cindy Stephanie Ardón de Rivera	\$ 6,000.00
TOTAL ACTIVO	\$ 79,000.00
TOTAL PASIVO Y CAPITAL	\$ 79,000.00

Irma Patricia Ardón de Ochoa
Liquidador

Contador

Auditor

Cindy Stephanie Ardón de Rivera
Liquidador

3a. Publicación
(22-24-28 julio/2025)**ORACIÓN AL DIVINO NIÑO**

Confío en ti, Dios Padre, Hijo y Espíritu Santo, mi Señor, Jesús mi único Salvador con todas las fuerzas de mi alma te pido me concedas las gracias que tanto DESEO. Recé 9 Aves Marías durante 9 días, pida tres deseos, 2 de negocios y uno imposible y al noveno día publique esta oración, se cumplirá aunque no lo crea, observe qué ocurrirá el cuarto día de su publicación.

Anúnciate con nosotros**¿Quieres promover tu marca en nuestra web y redes sociales?**

Aprovecha los espacios publicitarios de uno de los medios más importantes en El Salvador.

¡CONTÁCTANOS!

ventas@diariocolatino.com

**2271-0671****www.diariocolatino.com**

Contáct

O llám

La Selecta no jugará en el Cuscatlán ante Panamá y Guatemala por concierto de Guns N' Roses

Redacción Deportes
@DiarioCoLatino

La Federación Salvadoreña de Fútbol (FESFUT) confirmó que los encuentros de La Selecta en condición de local, referentes a la ronda final de las eliminatorias rumbo a la Copa del Mundo 2026 ante Panamá y Guatemala no se llevarán a cabo en el estadio Cuscatlán debido al concierto de la banda estadounidense Guns N' Roses.

De acuerdo a la FESFUT, los partidos correspondientes a la fecha tres y cuatro de las eliminatorias ante las selecciones de Panamá el 10 de octubre y ante Guatemala el 14 del mismo mes, se

disputarán en el estadio “Mágico” González, decisión de la CONCACAF ante el concierto de la banda estadounidense.

“La información recibida por parte de la CONCACAF menciona que esta decisión consideró la realización de un espectáculo musical masivo programado para el día 4 de octubre en ese recinto, lo cual imposibilita que la CONCACAF pueda garantizar las condiciones óptimas del terreno de juego para el desarrollo de los partidos oficiales de alta exigencia competitiva sin que se ponga en riesgo la integridad física de los jugadores”, destacó la FESFUT.

Además, la CONCACAF recordó el antecedente ocurrido en junio de 2022 cuando días antes de un compromiso

oficial se llevó a cabo un concierto en el recinto, y en consecuencia el terreno de juego no presentaba las condiciones adecuadas para el partido.

Según la federación, la Comisión de Regularización se comunicó con las autoridades del estadio Cuscatlán para encontrar una solución, pero no obtuvieron resultados.

“Como comisión hemos agotado todas las vías institucionales posibles para sostener la sede inicial, incluyendo gestiones directas con los órganos de competencia de la CONCACAF. No obstante, acataremos con profesionalismo la decisión final y enfocaremos nuestros esfuerzos en ofrecer la mejor experiencia posible a nuestra afición”, señaló la FESFUT.



Foto: Diario Co Latino/Archivo.

La decisión de llevar partidos de tal índole a recintos alternativos causó polémica tanto en la afición salvadoreña como en la prensa deportiva, que catalogaron la acción como una “ventaja” para los

rivales al perder un factor que suele ser determinante para el combinado azul y blanco que necesita de la magnitud que ofrece el estadio Cuscatlán para soñar con el Mundial 2026.

Goleadas, empates y suspensiones: así se vivió la fecha 3 del Apertura 2025

Redacción Deportes
@DiarioCoLatino

Con mal pronóstico del clima, la jornada 3 del Apertura 2025 se disputó de forma parcial este fin de semana debido al mal estado que presentaron los recintos deportivos por las lluvias.

Ante el protagonismo que tomó el mal clima este fin de semana y contra todo pronóstico, Alianza y Firpo sellaron este sábado un empate de 3-3, encuentro donde tanto albos como pamperos repartieron puntos de cara a las próximas jornadas.

Alianza tenía la ventaja de 2-1 en el estadio “Mágico” González cuando el partido fue suspendido, gracias al gol de Michelle Mercado a los

11' para los blancos. Luego, José Gumero marcó el 1-1 a los 32' para el 1-1 con Firpo.

Previo al final del primer tiempo, Noel Rivera a los 43'

mandó la ventaja de 2-1 para los albos dentro de la red pampera. Sin embargo, el encuentro fue suspendido a los 53' en el marcador y se reanudó el domingo



El encuentro entre Alianza y Firpo en el estadio “Mágico” González fue suspendido debido al mal clima en el país el sábado y reprogramado para el domingo. Foto: Diario Co Latino/Cortesía.

en el mismo recinto deportivo.

Luego de un previo descanso por lluvias. A los 63' apareció Emerson Mauricio para sumar el tercero a la lista de Alianza, ventaja que disminuyó Mauricio Cerritos a los 70' y Diego Flores a los 81' con el cual se selló el 3-3. Por otra parte, FAS destrozó 8-0 al Fuerte San Francisco en calidad de visitante en el estadio Correcaminos. La goleada arrancó con el debut a los 13' de Roberto Melgar, lista a la que se unió con rapidez Jonathan Nolasco a los 14' y Nelson Bonilla a los 16'.

A los 38', Yan Maciel Dos Santos fue protagonista del cuarto; Rafa Tejada mandó el quinto a la red a los 54', y a los 76' volvió a repetir la hazaña para marcar su doblete. Además, Dustin Corea a los 67' y Figueiras a los 87' sumaron para el 8-0 de los tigres.

Zacatecoluca por su parte, sumó sus primeros tres puntos al vencer por la mínima a Platense en el derbi viroleño, con el único tanto del encuentro gracias a Óscar Molina.

Otra serie que fue pospuesta debido a la misma circunstancias que enfrentó Alianza con Firpo fue la de Municipal Limeño contra Isidro Metapán, en el estadio Ramón Flores Beirrios, encuentro que confirmará los detalles de la reprogramación posteriormente.

El Águila se impuso al Hércules 2 a 1, luego de más de media hora de suspensión, debido a la fuerte lluvia que anegó varios tramos de la cancha, que al finalizar la lluvia personal de los equipos y voluntarios sacaron el agua en las zonas más inundadas utilizando conos y escobas.